



## “Un inaceptable abuso de poder contra un militante socialista” PS nuevamente furioso con Tohá por salida de otro delegado presidencial

**La ministra del Interior** decidió remover a Alejandro Jerez de la Delegación Presidencial de la Provincia del Biobío, lo que desató el malestar de los socialistas. El secretario general del partido, Camilo Escalona, hizo saber a la secretaria de Estado su descontento con la decisión, que se sumó a la fallida nominación de Alfonso Sagredo en Malleco.

**Cristóbal Fuentes**

“Cras y cros: cerca de la medianoche recibí la llamada de la ministra del Interior cuyo objetivo era notificar su decisión de cursar la renuncia del cro. Alejandro Jerez, en la Delegación Presidencial de la Provincia del Biobío, debido a una filtración de información de seguridad del Estado de su jefa de gabinete (función que no existía bajo su responsabilidad hasta ayer)”.

Ese fue parte del mensaje que envió hace unas horas el secretario general del PS, Camilo Escalona, al grupo de WhatsApp que comparte con la directiva de la colectividad, para dar cuenta de una decisión que tomó la jefa de gabinete, Carolina Tohá.

Jerez - quien pertenece al lote de la “Nueva Izquierda” del partido, la misma a la cual pertenecen Escalona y el senador de la zona Gastón Saavedra - alcanzó a estar solo 24 horas en el cargo, ya que su nombramiento lo anunció el Ministerio del Interior el martes en la noche. “El Ministerio del Interior y Seguridad Pública informa que, a contar de este martes 17 de diciembre, Alejandro Jerez Paz asume la Delegación Presidencial de Biobío. Alejandro Jerez

es kinesiólogo de la Universidad San Sebastián, fue director del Centro de Salud Familiar de la Municipalidad de Antuco y desde el 2022 a la fecha se desempeñó como asesor de la Delegación Provincial de Biobío”, decía el escueto comunicado.

Pero Escalona no dejó su mensaje ahí, sino que continuó dando cuenta del malestar que generó la decisión de Tohá en la tienda. Así, aseguró que se trató de una conversación “ingrata”, ya que, a su juicio, la secretaria de Estado no aceptó opiniones diferentes. “En mi caso le señalé que me parecía un inaceptable abuso de poder el procedimiento que había aplicado nuevamente en contra de un militante socialista”, agregó el secretario general.

Luego de eso se abrió un pequeño debate en la misma instancia, y algunos transmitieron su molestia con Tohá. Uno de ellos fue el vicepresidente Eduardo Bermúdez, quien habló de “descriterio” de la ministra. La timonel socialista, Paulina Vodanovic, en tanto, prefirió no opinar, según indican las mismas fuentes, para evitar filtraciones posteriores.

Vodanovic, según afirman en el PS, se encuentra de viaje en Marruecos para participar en el

Congreso del Futuro y un encuentro de la Internacional Socialista. Por esta razón Tohá le habría informado de su decisión a Escalona.

Sobre las razones de la remoción de Jerez en el cargo, en el PS transmiten que le endosan unas filtraciones de asuntos reservados y también por supuestos vínculos con grupos delictuales que operan en Alto Biobío. Sin embargo, en Interior lo descartan y atribuyen su salida a razones personales y que fue él quien presentó su renuncia.

El senador Saavedra, de hecho, coincidió esta mañana en una actividad en Los Álamos con la ministra Tohá, instancia en la que le hizo saber su molestia por el repentino cambio. El parlamentario, en todo caso, aseguró que fue por motivos personales del propio Jerez. “Las razones son estrictamente personales que le impiden asumir su cargo, problemas de salud”, sostuvo Saavedra.

Eso sí, el senador no escondió su molestia con Tohá y manifestó que “lo que yo le pedí (a la ministra) es que se mantenga el balance político respecto a la conformación del nivel de delegado en la región”.

Y agregó que “es tremendamente preocupan-

te (lo que ocurrió), porque estas cosas pueden advertirse con antelación y no una vez que esté en el cargo”.

### El otro impasse

La molestia del PS por una decisión de Tohá no es nueva. Solo hace unos días ocurrió algo similar luego que se cayera el nombramiento de Alfonso Sagredo (militante del Partido Socialista) como delegado presidencial de la provincia de Malleco. Aunque su designación fue confirmada a través de un comunicado, que alcanzó a ser difundido, el trabajador social ni siquiera alcanzó a asumir el cargo cuando le informaron que no sería él el elegido.

En esa ocasión fue la propia senadora Vodanovic quien se comunicó con la jefa de gabinete para expresarle su malestar por la situación.

En ese diálogo, la parlamentaria le hizo saber su enojo por el asunto y le pidió explicaciones. En esa oportunidad la secretaria de Estado, de acuerdo a quienes supieron del intercambio, transmitió que se trató de un error, que el comunicado salió mal y que quien debía ser nombrado desde el inicio era Leopoldo Rosales, también socialista, quien finalmente se quedó con el cargo.

La ministra Tohá hoy fue consultada por las dos salidas de autoridades socialistas. “Ninguna de las dos situaciones a las que usted hace referencia (renuncias precoces de delegados) ha tenido que ver con la selección ni con que se haya pasado un antecedente en el camino, para nada. En el primer caso es al revés, se seleccionó una persona y, por un error que se cometió entre medio, se nombró a otra. Lo que se hizo fue reponer a la persona que se había nombrado siempre. En el caso de lo que sucedió en la provincia del Biobío, tampoco tiene que ver con que los antecedentes estuvieron bien revisados, sino que hubo una situación sobreviniente que solo afecta al exdelegado y que lo hizo renunciar”, indicó la jefa de gabinete.

Sobre el reemplazo de Jerez, en Interior transmiten que todavía no está zanjado oficialmente; sin embargo, en el PS dicen que ya les informaron quién será el nuevo delegado y que corresponde a Javier Fuchslocher, también militante socialista, considerado cercano a la “Nueva Izquierda”. Esa decisión, de hecho, habría calmado las aguas en la colectividad.

Tras esta publicación, la cartera que lidera Tohá confirmó a Fuchslocher en reemplazo de Jerez. ●



► Paulina Vodanovic, presidenta de PS, se encuentra en Marruecos, donde asistirá a un encuentro de la Internacional Socialista.